
文 教 厚 生 委 員 会 会 議 録

１ 期 日 平成２８年９月１５日（木）

２ 会 場 第２委員会室

３ 開会時刻 午後 ０時５５分

４ 閉会時刻 午後 ２時２５分

５ 出席者 委 員 長 草賀 章吉 副委員長 小沼 秀朗

委 員 大石 與志登 委 員 山崎 恒男

〃 中上 禮一 〃 山本 行男

〃 渡邊 久次 〃 山本 裕三

当局側出席者 浅井副市長、教育長、健康福祉部長、健康福祉部付参与、

こども希望部長、教育部長、所管課長

事務局出席者 議事調査係 伊藤千恵子

６ 審査事項
・議案第９３号 平成28年度掛川市一般会計補正予算（第２号）について

第１条 歳入歳出予算の補正
歳入中 所管部分
歳出中 第３款 民生費

第４款 衛生費（１項８目）
第10款 教育費

・議案第９４号 平成28年度掛川市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について

・議案第９５号 平成28年度掛川市後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第１号）につ

いて

・議案第９６号 平成28年度掛川市介護保険特別会計補正予算（第１号）について

・閉会中継続調査申し出事項について ５項目

・その他

７ 会議の概要 別紙のとおり

以上のとおり、報告いたします。

平成２８年 ９月１５日

市議会議長 竹 嶋 善 彦 様

文教厚生委員長 草 賀 章 吉
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７ 会議の概要

平成２８年９月１５日（木）午後０時５５分から、第２委員会室において全委員出席のもと
開催。

１）委員長あいさつ

２）当局（副市長）あいさつ

３）付託案件審査

①議案第９３号 平成28年度掛川市一般会計補正予算（第２号）について
第１条 歳入歳出予算の補正
歳入中 所管部分
歳出中 第３款 民生費

第４款 衛生費（１項８目）
第10款 教育費

〔高齢者支援課、説明 12:58 ～ 12:59 〕

〔質 疑 12:59 ～ 13:00 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○渡邊久次委員
特別会計操出金費について、法改正とのことだが、医療介護総合推進法と関連したものか。

●久野高齢者支援課長
これは介護保険制度の変更である。介護保険で負担していたものが外れ、市町で負担するこ

とになった。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔地域医療推進課、説明 13:01 ～ 13:01 〕

〔質 疑 なし 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔こども希望課、説明 13:02 ～ 13:05 〕

〔質 疑 13:05 ～ 13:06 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。
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○山本裕三委員
保育業務支援システムとはどういうものか。

●松下こども希望課長
欠席連絡や預かり保育の予約は電話での受付であった。そのため職員が専任で対応していた

が、システム導入により、タブレット端末から連絡できるようになる。その他、登降園時間や
出欠席の確認、管理も可能となり、事務負担の軽減を図ることができる。さらに、住所や連絡
先、身体測定結果、生活記録など園児台帳の作成と園児台帳と連動した指導計画、指導日誌の
作成ができ、保育内容の充実が期待できる。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔社会教育課、説明 13:07 ～ 13:11 〕

〔質 疑 13:11 ～ 13:24 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○渡邊久次委員
クラウドファンディングの実績はあるのか。

●栗田社会教育課長
クラウドファンディングは、趣旨に賛同していただき寄附を募るというものである。各自治

体でも実施しているが、返礼品の有無により実績が大きく変わる。例えば、建設計画中のすみ
だ北斎美術館は、第１期から第４期である昨年の４月から今年の５月末までの315日間で8,500
万円を目標に募ったところ、実績としては、それを大きく上回る１億4,700万円余も集まったと
のことである。
理由としては、東京スカイツリーのディナー券やすみだ水族館のパスポート等の特典があっ

たことで、大きな実績をあげている。第５期目として本年９月から募金を行っており、目標額
8,000万円に対して、現時点で約2,000万円とほぼ予定どおりの推移をしている。これは極端な
例かもしれないが、いいところは見習いながら取り組んでいきたい。

○小沼秀朗副委員長
クラウドファンディングの協力が得られた場合、自治体のエントリー方法だと、インターネ

ットの手数料が340万円取られてしまうと思っていたが、先ほどの説明では事務費等インターネ
ット掲載の作業費用とのことだが、もう一度説明を。

●栗田社会教育課長
インターネット広告なので、掲載する場所、目に触れやすい場所かどうかにより価格が違っ

てくる。トップページに近いところはそれなりの経費が掛かる。また、ある程度こちらで作り
込めば、経費も安い。今回は初めて実施するため、ノウハウのある業者にデータを提供し、ペ
ージビューが上がるような作業経費を含めると、10％～20％かかる場合がある。
初めてなので、まず今は知ってもらうことを目的に、現時点では20％近い経費として340万円

を計上している。これについては、固定経費ではなく、掛かった分から率を定めて、毎月精算
とし、支払っていく流れとなっている。

○小沼秀朗副委員長
楽天市場は売れなくてもエントリー費で成り立っているところがある。このクラウドファン

ディングは似たところがあると思った。松ヶ岡整備はこれ以上に経費をかけないということが
大前提であると思うが、これに関しては、投資した分入ってくるという見込みがあると、私は
色々な人に説明をしている。是非、効果を生むようにしていただきたい。
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○草賀章吉委員長
返礼品はないのか。

●栗田社会教育課長
松ヶ岡に関する寄附は原則返礼なしとなっている、一定額以上の寄附をしていただいた方に

は、銘板等を掲示したい。記念誌等も作成し、報告していきたい。それ以上のものは今の時点
では考えていない。

○山本裕三委員
手数料は、プレビュー数ではないのか。

●栗田社会教育課長
クラウドファンディングについては、基本的に見ていただいて、実際寄附が行われた額に対

して定率で、成功報酬としてお支払いをしているので、プレビュー数ではない。

○山崎恒男委員
ふるさと納税と似たような話と理解する。松ヶ岡整備という目標を1点に絞って寄附をしても

らうことだと思うが、成功例はあるか。

●栗田社会教育課長
ふるさとチョイスのページの一角にクラウドファンディングのコーナーがある。目標額を設

定したが、全く集まらなくて知らないうちに消えてしまったというものも、少なからずある。
成功例はむしろ少ないと実感する。

○草賀章吉委員長
その時は、寄附したものは、もらい得になるのか。

●栗田社会教育課長
そのとおりである。

○山本行男委員
ふるさと納税のように協力していただいた方へのメリットはないのか。

●栗田社会教育課長
枠組みとしては、ふるさと納税の制度の中で動いている。松ヶ岡をテーマにあげ、趣旨に賛

同していただける方に寄附をしていただくことがことがメインである。

○山本行男委員
税制的な控除は、ふるさと納税と同じようにあるのか。

●栗田社会教育課長
そうである。

○山崎恒男委員
銘板や記念誌など品物に返礼品があれば納得できるが、何もできない可能性もあると考える。
個人的にあまり賛成できる制度ではないと感じる。

●浅井正人副市長
このクラウドファンディングは、大事な活動や起業に賛同してもらうもの。品物での返礼と

は性格が少し違うものである。文化財を後生に伝える観点から、松ヶ岡整備にふさわしいと考
えるし、このような趣旨が活かされた制度だと思うので、上手にホームページを作成し、また、
松ヶ岡で実施するイベントとリンクをしていけば、全国にもアピールできるので、期待が持て
る。
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○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔学務課、説明 13:25 ～ 13:26 〕

〔質 疑 13:26 ～ 13:29 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○山本行男委員
建物の老朽化によるものか。

●中山学務課長
大東学校給食センターは平成13年度より稼働し、15年経過した建物である。ボイラーもその

時に設置したものなので、15年経過している。ボイラーの内部配管に穴が空いてしまった。機
械部品の老朽化によるものである。

○中上禮一委員
改修工事をやることによって更新時期が延びるのか。

●中山学務課長
業者に聞くと、機械物は10年経過すると、悪くなるところが出てくると言われている。定期

点検を毎年行っているが、非常に難しいところである。財務省が提示している有形減価償却資
産耐用年数は15年となっている。今回変えたことにより、15年が20年になるかというと難しい。
今後の状況を見ながら、また、定期点検を実施しながら管理していきたい。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔討 論〕
なし

〔採 決〕
議案第９３号 平成28年度掛川市一般会計補正予算（第２号）について

全会一致にて原案とおり可決

②議案第９４号 平成28年度掛川市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）につい
て

〔 13:29 ～ 13:36 〕
〔国保年金課、説明 13:29 ～ 13:35 〕

〔質 疑 なし 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔討 論〕
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なし

〔採 決〕
議案第９４号 平成28年度掛川市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について

全会一致にて原案とおり可決

③議案第９５号 平成28年度掛川市後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第１号）
について

〔 13:36 ～ 13:38 〕
〔国保年金課、説明 13:36 ～ 13:38 〕

〔質 疑 なし 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔討 論〕
なし

〔採 決〕
議案第９５号 平成28年度掛川市後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第１号）につい

て
全会一致にて原案とおり可決

④議案第９６号 平成28年度掛川市介護保険特別会計補正予算（第１号）について
〔 13:38 ～ 13:43 〕

〔高齢者支援課、説明 13:39 ～ 13:43 〕

〔質 疑 なし 〕

○草賀章吉委員長
担当課の説明が終わった。質疑をお願いする。

○草賀章吉委員長
質疑を終了する。

〔討 論〕
なし

〔採 決〕
議案第９６号 平成28年度掛川市介護保険特別会計補正予算（第１号）について

全会一致にて原案とおり可決


